

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Sábado 21 de Enero de 1893.

Año XXII. Núm. 5907.

El ejército ruso en Europa

Es objeto de preferente atención por parte de las potencias inclinadas á la Triple Alianza, la concentración de las fuerzas militares que lentamente está verificando Rusia en sus fronteras europeas. Todas las fuerzas acantonadas en el Cáucaso se han trasladado á Polonia, no dejando en aquella region más que dos divisiones de infantería y caballería que se distribuirán por toda aquella comarca, siendo su objeto el tener á raya á los súbditos otomanos en cualquier abuso ó agresión que intentasen en aquellos dominios, y á sofocar las rebeliones que con frecuencia ocurren en el Asia Central. Estas fuerzas las componen la division de granaderos que tendrá su cuartel general en Tiflis, y la 39ª division de infantería con su jefe, en Alexandropol.

La 20ª division, que se encontraba en Wladiskaukos, y la 21ª de Temir Choa Schoura, junto con la 40ª division de Garatow, han robustecido con su contingente á las 19ª y 38ª divisiones de aquel ejército, formando estas divisiones el 19º y 20º cuerpos de ejército de Europa, digámoslo así que sostiene Rusia en nuestro continente. Así, pues, existen en aquel poderoso Imperio veinte y dos cuerpos de ejército sobre la frontera austro-alemana, en disposición de entrar en campaña; es decir, en pie de guerra, constantemente, comprendiendo en este potente núcleo la guardia imperial y los regimientos de granaderos.

Las reservas este año, según su organización actual, están formadas por siete divisiones de cazadores y seis de infantería; total otros siete cuerpos de ejército que pueden movilizarse en veinte y cuatro horas.

Puede comprenderse fácilmente la inquietud en que estos formidables preparativos y ostentoso alarde tendrá constantemente á las naciones comprendidas en la «tríplice», en particular á la nacion alemana, llegando á producir esta «fluencia» de fuerzas militares rusas verdadera sensación por considerar á su nacion en un caso de guerra europea más grave que cuando la memorable guerra de los Siete años.

Boda del príncipe de Rumanía

Y LA PRINCESA MARÍA DE INGLATERRA

El martes 10 del actual se celebró en Sigmaringen la boda de la princesa María, hija de los duques de Edimburgo, y nieta, por lo tanto, de la reina Victoria, con el príncipe heredero de Rumanía, Fernando Victor Alberto.

La ceremonia—según telegrafían á «El Imparcial»—fué brillante, y se verificó en el antiguo castillo donde vieron la luz los fundadores de la dinastía que habla de dar en nuestro siglo emperadores á Alemania.

Por pertenecer los cónyuges á distinta religion, la católica y la anglicana, se solemnizó el enlace según los ritos de ambas, despues de cumplir las prescripciones que

rigen respecto del matrimonio civil en el Imperio.

El abate Placidius fué el sacerdote católico encargado de bendecir el enlace, y el reverendo Lowe, capellan del duque de Edimburgo, el que unió á los nuevos esposos según el ritual de la Iglesia anglicana.

Presenciaron las solemnidades religiosas y la civil muchos personajes, y entre ellos el emperador Guillermo, que ha mostrado especial empeño en manifestar su afecto á la rama católica de la casa Hohenzollern; el rey Carlos de Rumanía, el príncipe Leopoldo de Hohenzollern, padre del novio; los hermanos de éste, Guillermo y Carlos; el príncipe heredero de Sajonia Meiningen y su esposa; los duques de Edimburgo, padres de la novia; el duque y la duquesa de Connaught, sir Edward Melet, embajador de la Gran Bretaña en Berlín, y el conde de Schuwoloff, representante del czar en Alemania.

La poblacion se asoció á la alegría de los príncipes de Hohenzollern, engalanando con colgaduras y flores los edificios. La animación del pueblo fué extraordinaria durante el día, apesar de no haber lucido el sol y ser muy baja la temperatura.

Por la noche se celebró un suntuoso banquete en el hermoso comedor construido sobre la terraza, y desde el cual se contemplan hermosísimos panoramas y se vé el Danubio. Las mesas estaban adornadas con exquisito gusto, y sobre ellas brillaba riquísima vajilla de oro, plata y cristal.

El príncipe de Hohenzollern inició los brindis, felicitando á los recién casados, al emperador y á todos los huéspedes. Guillermo II hizo una inclinación de cabeza y sonrió, pero no pronunció frase alguna.

El rey de Rumanía contestó expresando el deseo de que el alegre sonido de las campanas de Sigmaringen repercutiera allá en la region del Danubio inferior, en la patria rumana. Terminó brindando por los novios, en medio de los vivas y aplausos de los comensales, y á tiempo que la banda de música ejecutaba el himno rumano.

Los novios salieron despues para Kranchenweis, con objeto de pasar en este punto la luna de miel.

El presidente

DE LA REPÚBLICA HELVÉTICA

Por sexta vez ha sido promovido á la primera magistratura de la república suiza M. Scheuk. Es un hombre de setenta años, originario de Berna, frió, tético, antiguo pastor protestante. Ha formado parte del Consejo federal durante treinta años, habiendo estado casi constantemente al frente del departamento del Interior.

Muy ágil, apesar de la edad, y fuerte como un Hércules, es uno de los raros gobernantes del país que han «centrado en fuego», como que fué capellan de un batallón en la campaña de Sonderbund.

Es muy aficionado á viajar en compañía de sus hijos, y para ahorrar los gastos de fonda lleva consigo una tienda de campaña y hamaes.

Se cuenta que años atrás, haciendo excursiones por los alrededores de Avignon, fué sorprendido por los gendarmes. Se le deluvo, y al preguntarle qué profesion ejercía, respondió que era el presidente de la Confederación helvética.

Noticias varias

En el teatro de la Scala de Milan ocurrió hace pocas noches un escándalo, del que no habia habido memoria en los anales de aquel célebre coliseo.

Verificábase la segunda representación de «Rigoletto» con el baile «Michele Strogoff», que habia hecho fiasco en la noche de primera representación.

El «Rigoletto» pasó porque el público supo que su autor, el ilustre Verdi, se hallaba en un palco.

Pero al comenzar el baile, comenzaron los silbidos, que fueron mas insistentes al advertir los abonados que algunos compañeros les amenazaban desde la escena.

Entonces el escándalo tomó formidables proporciones, y al ver algunos abonados que el director de orquesta, que lleva parte en la empresa, no dejaba de dirigir y bajaba el telon, se lanzaron sobre el maestro, le quitaron la batuta y cerraron las «partituras» á los músicos, en medio de un tumulto indescriptible.

Estas son las cosas que ocurren ahora en el primer teatro de Italia, y uno de los mas importantes de Europa.

—La Compañía del Norte de Francia prepara un ensayo de viajes eléctricos entre Charleroy y París. Un tren compuesto de cuatro coches y dos furgones, y provisto de una máquina movida por la electricidad permitirá hacer este viaje en dos horas cincuenta minutos, y el de Bruselas á París en tres horas veinte minutos. La Compañía procede desde hace días á la renovación completa de las vias, reemplazando por rails de 19 metros los actuales. La nueva línea, á la que parece, podrá ponerse en explotación antes de dos meses.

—A Granada ha llegado un velocipedista alemán llamado Herr Boettcher, que ha hecho en bicicleta el viaje desde Copenhague hasta Jaen pasando por París, Perpignan, Gerona, Barcelona, Lérida, Zaragoza, Guadalejara, Madrid, Vallepeñas, etcétera.

En Jaen se le rompió la bicicleta y el velocipedista alemán, sin arredrarse, continuó á pie su viaje hasta Granada.

—La Noche Buena se ha celebrado por la familia imperial alemana de igual modo que entre las familias burguesas.

La emperatriz coloca y adorna por sí misma el árbol de Noel para sus hijos, y el emperador Guillermo secunda admirablemente á su esposa, con la actividad y alegría de todo buen padre de familia.

La animación y bulicio de los pequeños príncipes, que quizás mañana han de ocupar los tronos de Europa, igualó al que en aquella hora tendria lugar en tantos modestos hogares.

—De un heeno, que prueba la importancia que alcanzan los periódicos ingleses,

dá cuenta la prensa de Londres.

Mr. Labouchere acaba de vender por 2.250 000 francos la parte de propiedad que le correspondía en «The Daily-News» que le costó, hace veinticinco años, la suma de 275,000 francos.

—Las señoras de Bucharest han ofrecido como regalo de boda á la princesa María de Edimburgo un espléndido objeto de arte.

Representa el templo del amor, y es de una labor finísima.

Está construido de plata maciza, y no pesa menos de cien libras.

—Entre las curiosidades americanas que habrá en la Exposición de Chicago, figurarán dos estatuas del Sr. Cleveland, una hecha en carbon y otra en sal. Las dos tendrán 15 plés de altura.

Noticias de Mallorca

Ha fallecido en Inca D. Policarpo Trillo, Juez de primera instancia de aquel Partido, á consecuencia de un cólico — R. I. P.

—En aguas de Valldemosa fué hace unos días aprehendido un falucho con 28 bultos de tabaco.

—Dícese que ha sido destinado á la Administración Principal de Correos de Palma D. Enrique Fajarnés.

—El partido liberal dinástico ha designado á D. Manuel Salas y Palmer para candidato á la Diputación provincial por el distrito de Inca.

—Advierte «El Liberal Palmesano» que circulan en aquella ciudad billetes del Banco de España de á 100 pesetas, falsos.

Ostentan el busto de Goya y se diferencian de los legítimos por sus tintas algo más pálidas que en éstos.

Mirados al trasluz los falsos tiran á color verdoso, mientras que en los otros es algo azul celeste.

Y la figura transparente del fondo es muy borrosa y difícil de apreciar.

Conviene abrir el ojo para no dejarse sorprender.

—Unos gitanos poco despues de desembarcar en el muelle de Palma, fueron invitados por la policia á largarse con su industria á otra parte, y obedecieron.

En Mahon, cuando nos cae alguna de esas plagas las soportamos semanas y aún meses, sin que las autoridades se enteren.

—Según leemos en «Las Baleares» la agrupación socialista de Palma ha acordado tomar parte en las próximas elecciones de Diputados á Córtes.

Los candidatos que presentarán son Pablo Iglesias, Antonio Garcia Quejido y Pedro Pascual.

Gacetilla

Siendo el lunes próximo los días de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, el excelentísimo Sr. General Gobernador de esta Isla recibirá Córte en el salon de sesiones de la Casa Consistorial, habiéndose circulado al efecto las correspondientes invitaciones.

Con dicho motivo vestirán de rigurosa

gala las tropas de la guarnicion, izándose el pabellon nacional en los edificios públicos y por la batería de salvas de la Fortaleza de Isabel II se harán las de ordenanza.

En la Gerencia de los vapores-correos se ha recibido el siguiente telegrama: «Barcelona 21.—9'45 m.—Llegados sin novedad ocho mañana. Saldremos hora itinerario. Buen tiempo.—Cardona.»

Debiendo ser puesta mañana en escena por primera vez en nuestro Teatro Principal la grandiosa ópera «Glocenda» y con el fin de que nuestros apreciables lectores tengan perfecto conocimiento del argumento, publicamos éste en las columnas del presente número.

Por la Direccion de Sanidad han sido hoy despachados para Palma el laud español «Dolores» su patron Jaime Covas y el pailebot «Roberto» su patron Guillermo Vich, el primero en lastre y el último con cargamento de varios efectos.

Los pronósticos del meteorologista señor Noherlesoom, segun los cuales, habian de realizarse importantes cambios atmosféricos durante el transcurso de la primera quincena de este mes, produciendo copiosas lluvias y nevadas acompañadas de huracanados vientos, han tenido, segun hemos podido apreciar, el mas exacto cumplimiento, registrandose en los últimos dias de ella las bajas temperaturas productoras del intenso frio que se siente.

Las lluvias, puede decirse, no han sido abundantes ni generales en esta Isla, pues que los fuertes vientos de que han ido acompañadas solo han dejado que cayesen en forma de chaparron.

Las copiosas nevadas que segun ha comunicado el Telegrafo, han caido sobre varios puntos de la Peninsula Ibérica, así como tambien en la vecina isla de Mallorca han influido poderosamente en que suframos un frio verdaderamente excesivo, si se tiene en cuenta la benignidad de nuestro clima, haciendonólo mas sensible é insoportable los continuos vientos del primero y segundo cuadrantes que azotan con inusitada fúria nuestra zona desde hace ocho ó mas dias, ocasionando graves perjuicios en los sembrados y pastos, dificultando los trabajos agricolas y las industrias marítimas, en términos que, por espacio de muchos dias nuestro mercado se ha visto desprovisto completamente de pescado.

Y menos mal si vislumbrásemos la agradable perspectiva de que ha de entrar en breve el buen tiempo y han de reanimarse campos y prados bajo la influencia de un sol espléndido y una atmósfera pura y templada, pues que esa bella esperanza mitigaría en gran manera nuestro mal estar presente por su influencia moral sobre nuestro organismo; más el tiempo avanza y si de mal tiempo ha sido la expresada primera quincena de Enero, no promete ser mejor ni más sufrible la segunda, segun las predicciones del mismo Noherlesoom que publicamos en nuestro número del juéves, que es de esperar se realicen en todas sus partes, pues si bien las variaciones atmosféricas no son predecibles matemáticamente, la ciencia meteorológica tiene hoy organizados sus servicios y sus Observatorios desde donde un continuo estudio de la masa aérea que nos rodea y de los más salientes fenómenos meteorológicos que se realizan permiten anunciarnos con horas y aún dias de anticipacion los cambios que han de realizarse en nuestro planeta.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 20.—4'40 l.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes entries like '4 por ciento Interior', 'Banco Hispano-Colonial', 'Ferro-carril de Francia ex-cupes', etc.

Empeños del Casino Mercantil

Table with 2 columns: Type of loan and Interest rate. Includes 'Interior' and 'Exterior'.

Cambio Mahonés

Barcelona 20.

9'30 noche.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes '4 por 100 Interior', 'Cubas 86', 'Coloniales', etc.

Calendario

Luna nueva el 18. Cuarto crec. el 25. Sale el sol y h. 21. Pónese 5 h. 3.

21

1788.—Muere D. Fernando II de Leon.

21 SABADO 844

Santa Inés, vírgen y mártir. Santo de mañana.—San Vicente español y San Anastasio, mártires.

Cultos

Mañana, cuarto domingo de Enero, tercera Dominica después de la Epifanía del Señor: en Sta. María á las 7 Misa, Comunión y meditacion para los asociados al Apostolado de la Oracion y Comunión Reparadora, todo con el Señor de manifiesto, Estacion, Corazon santo y Bendicion: á las 9 y media Tercia y la misa mayor á las 11 la última Misa. Por la tarde Vísperas, Completas, Rosario continuándose el devoto Octavario dedicado anualmente al glorioso mártir San Sebastian Abogado-protector de esta Ciudad.

Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 la Misa Mayor, por la tarde Vísperas y Sto. Rosario. San Francisco de Asis, á las 10 la Misa Mayor, á las 12 la de la Tropa; por la tarde Vísperas y Santísimo Rosario.

Iglesia de S. Antonio Abad, por la tarde continúa el devoto y solemne Octavario dedicado al Santo Titular, Patron de Menorca.

Jubileo-circular de las Cuarenta Horas, continúa en la iglesia del Patriarca S. José. El Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 6 y media, Rosario, Trisagio y canto del Santo Dios.

Lunes, por la noche se continuarán los devotos Octavarios consagrados á S. Antonio y S. Sebastian. Mártes termina el de S. Antonio Abad, habrá sermon á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana á Ntra. Sra. de Gracia.

Observaciones Meteorológicas de hoy

Table with 3 columns: Observation type, 9m, and 5p. Includes 'Barón. á 6', 'Temón. sec.', 'Humedad relativa', etc.

Movimiento del Puerto

Despachados el 21

Para Palma laud «Dolores» patron Jaime Covas con 5 trips. y lastre.

Para Palma pailebot «Roberto» patron Guillermo Vich con 7 trips. y varios efectos.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 15.—1 buey, 151 kilos, Miguel Mercadal; 1 vaca, 124, Bartolomé Sintés; 3 carneros, 34, Turrauba Nou, y 5 cerdos, 245.

Dia 16.—1 buey, 264 kilos, Santa Ularieta; 2 id., 327, Palma; 1 vaca, 100, id.; 1 id., 112, Turrauba Nou; 1 ternero, 65, id.; 1 id., 103, Gerónimo Corantí; 1 ternera, 158, Turrauba Nou; 7 cabras, 68, Palma, y 13 cerdos, 812.

Dia 17.—1 vaca, 157 kilos, noria de Olivares; 1 carnero, 15, Pedro Alearaz, y 2 cerdos, 51.

Dia 18.—1 vaca, 140 kilos, vergel de Rafal Culom; 1 id., 157, estancia Binixebonet; 1 ternera, 137, Rafael Jimenez (Alayor); 1 id., 104, Vuimenó de Pedro, y 12 cerdos, 1.117.

Dia 19.—1 vaca, 146 kilos, Son Esquella; 1 id., 154, Turrauba Nou; 1 ternero, 115, Palma; 2 carneros, 25, Turrauba, y 8 cerdos, 522.

Anuncios oficiales

D. JOSÉ J. SANCHO Y CAULES, Administrador Depositario de Hacienda de este Partido.

Hago saber: que habiendo quedado fuera de curso legal las cédulas personales del último ejercicio, y anunciada ya por la Sucesal de la Compañía arrendataria de dicho impuesto la expedicion de las del actual ejercicio, se previene á los individuos de las clases pasivas que perciben sus haberes por la Caja de esta Administración, que al presentarse al cobro del presente mes, deben exhibir dicho documento.—Mahon á 21 de Enero de 1893.—José J. Sancho.

SUSCRIPCION para costear la construccion del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes 'Suma anterior' and 'Rdo. Sr. D. Juan Tudurí'.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes 'Sr. D. Pedro Orfila Pons', 'Sr. D. Mateo Seguí Fedelich', 'Sra. D. Catalina Carreras de Seguí'.

(Continúa abierta la suscripcion).

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta dias de Indulgencia á cada uno de los fieles, que con sus limosnas contribuyan á la construccion de los mencionados Altares.

Las limosnas para los mismos podrán entregarse á los Rdos. Sres. Parrocos ó al Sr. Vicario de la Concepcion.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 20.—7'30 t.

Han sido firmados los nombramientos del General Sanz para Presidente de la Junta Consultiva de Guerra, de los Generales Primo de Rivera, O'Rian, Sabas Marin y Moreno del Vilar para Presidentes de Seccion, para Director General de Carabineros al Sr. Hidalgo, para Consejero del Supremo el Sr. Calleja, para la Capitanía General de Aragon el Sr. Barrero y para la de Andalucía el Sr. Chinchilla.

Madrid.—20.—9 20 n.

Se ha preguntado á nuestro representante en Berlin acerca de si es cierto existe el cólera en aquella capital.

Es inexacto que Italia envíe su escuadra á las aguas de Tanager.

Entre esta Corte y provincias asciende á veinte y ocho millones de pesetas el importe de los pagarés suscritos contra el Tesoro.

La mayoría de los martistas ingresarán en el partido fusionista.

En el testamento del Sr. Martos solo se mencionan quince mil duros el mobiliario existente en la casa y el dote de su esposa.

Madrid 20.—9'45 n.

«La Epoca» ha oido que están disgustados varios generales de los que figuran en la última combinacion.

El ministro de Estado, Sr. Marqués de la Vega de Armijo, ha entablado la correspondiente reclamacion ante el Sultán de Marruecos por haber éste mandado trasladar á Fez los cautivos españoles del «Icod».

TEATRO

Funcion para el domingo 22 Enero. A las 8 y cuarto de la noche.—Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos

GIOCONDA

Para sufragar en parte los costosos dispendios que ha hecho esta Empresa, se ve precisada á aumentar los precios de entrada que será de 0'75 pesetas y 0'40 pesetas la media entrada.

ARGUMENTO DE LA ÓPERA "LA GIOCONDA,"

REPARTO

<i>La Gioconda</i> , cantante.	Ancarani.
<i>Laura Adorno</i> , genovesa.	Avoledo.
<i>Alvise Badoero</i> , uno de los jefes de la Inquisición de Estado.	Sangiorgi.
<i>La Ciega</i> , madre de la Gioconda.	Rizzieri.
<i>Enzo Grimaldo</i> , príncipe genovés.	Boglio.
<i>Bernabé</i> , cantante.	Fontana.
<i>Zuane</i> , regatante.	Rey.
<i>Un cantor</i>	Rey.
<i>Isepo</i> , escribano público.	Bassi.
<i>Un piloto</i>	N. N.
Coros de ambos sexos.	

ACTO PRIMERO

El primer acto representa la escena del patio del palacio ducal.

La escena está ocupada por un pueblo numeroso, entre el cual se hallan buen número de máscaras. Bernabé, emisario secreto del Consejo, observa á la multitud, teniendo una pequeña guitarra pendiente del cuello.

Pueblo y marineros cantan alegremente; las campanas de San Marcos y la voz de Bernabé anuncian el principio de la regata. La escena queda únicamente ocupada por Bernabé. Aparece Gioconda en compañía de su madre ciega.

La hija guía á su madre al acostumbrado sitio de la puerta del templo que se halla todavía cerrado. En tanto la vieja aguarda, sale Gioconda en busca de su querido Enzo. Detiénela Bernabé diciéndole que siente por ella vivo amor; pero Gioconda que conoce la maldad del que la solicita, se escapa de sus manos, lanzando un grito de terror. Celebradas las regatas, vuelve el pueblo llevando en triunfo al vencedor.

Bernabé llama á parte á Zuane, y le explica que si ha sido vencido en las regatas se debe á que la ciega ha echado maldiciones sobre su barca y pronunciado palabras mágicas sobre sus remos. El pueblo, que se ha enterado de la relación de Bernabé, se inclina contra la ciega, y pide que como bruja sea quemada viva.

Entran Gioconda y Enzo, que se precipitan en socorro de la ciega. Enzo increpa al pueblo; mas no pudiendo vencer su resistencia, corre á la ribera y llama en su auxilio á sus camaradas los marineros dalmatas. Aparecen en lo alto de la escalera de los Gigantes, el Inquisidor de Estado, Alvise Badoero y su mujer. Laura Adorno, cubierto el rostro con antifaz. Esta pide gracia á la multitud. El Inquisidor pregunta de qué se acusa á aquella mujer. Contesta el pueblo que se trata de una bruja, á lo cual observa oportunamente Laura que es imposible porque la ciega tiene un rosario en sus manos. Con esto obtiene la libertad.

Al despojarse la escena quedan solos Enzo y Bernabé. Este se encara con el primero, llamándole por su verdadero nombre de Enzo Grimaldo, príncipe de Santafflor. Enzo queda confuso viéndose descubierto, y contesta que se llama Enzo Giordan, capitán de un buque dalmata. Replicale Bernabé, que aun que todos lo creen así, él sabe que es un proscrito de la República de Venecia, que ama como hermano á Gioconda, la errante cantatriz, y á Laura como verdadero amante. Revélase como servidor del Consejo de los Diez y añade que aunque podía hacerle condenar al suplicio,

prefería verle traidor; que amaba á Gioconda y ésta le odiaba; y que á la noche, aprovechando la permanencia de Alvise en el Gran Consejo, Laura se introduciría en el bergantín de Enzo. Al salir éste, Bernabé llama á Isepo, el escribiente, y le manda extender la delación contra la esposa del inquisidor y contra Enzo. En aquel momento una turba de máscaras penetran en el patio y bailan la Furiana, hasta que se oye el coro que entona en la Basílica vecina el *Angelus Domini*. Gioconda y su madre atraviesan por entre la multitud, apoyadas la una sobre la otra; y la hija sospecha el desvío de Enzo y presiente que su destino es el amor ó la muerte.

ACTO SEGUNDO

Un bergantín que lleva escrito el nombre de *Hécate* en la proa, se presenta anclado en la laguna de Fusina. Marineros y grametes cantan una «marinaresca» correspondiéndose entre sí la gente de las vergas del puente y de los sótanos del buque. Al concluir la canción se oye una barcarola de Bernabé, vestido de pescador, en cuyo final se expresa la esperanza de que aquella noche va á caer una «sirena» en la red. Los marineros le hacen coro, hasta la salida de Enzo, que dá las oportunas órdenes á la tripulación para la próxima partida á Palestina. Ejecutadas estas órdenes, despiden á los marineros y se queda solo en el puente montando la guardia. Al poco rato, descubre una barca que se acerca al bergantín. La voz de Bernabé da aviso á Enzo de que alguien va á subir á bordo; échale el capitán una amarra, y á los pocos momentos Laura ese en brazos de Enzo. Bernabé se retira deseándoles próspera fortuna. Al sonido de aquella voz, Laura se cree perdida y desea huir; pero el capitán la tranquiliza, diciéndole que Bernabé es precisamente quien les ha proporcionado aquella entrevista. Concluido el imprescindible dúo de amor, Enzo invita á Laura á quedarse sobre cubierta, mientras él baja á dar las últimas órdenes. Laura, que ha quedado sola, ora ante una imagen de la Virgen é invoca su perdón por el acto que acaba de ejecutar. En medio de su oración se le aparece Gioconda, que se hallaba escondida debajo de la proa, y revela á Laura que ama al mismo hombre que ella y que tiene preparada su venganza. Laura quiere despreciarla; amenaza Gioconda con el puñal; pero en vez de hierirla le señala, para mayor expiación, una negra barca que se aproxima y que conduce á su marido. Laura arroja un grito de desesperación; pero acordándose de que tiene en sus manos el rosario que le había dado la ciega, recobra la esperanza é invoca el favor de Gioconda; al contemplar aquel rosario que en muestra de reconocimiento dió su madre á Laura cuando ésta le salvó la vida, arrastra á su rival hácia la ribera para protegerla. A la voz de Gioconda atraca una barca, entra en ella Laura y desaparece por el canal. Bernabé ha presenciado esta maniobra y avisa al inquisidor lo que ha pasado, previniéndole que á fuerza de remos podrá alcanzar la barca que huye.

Enzo sale en busca de Laura, y con gran sorpresa encuentra en su lugar á Gioconda. Los celos de ésta le hacen decir que no es amado de Laura, y le señala al

efecto la barca que rápidamente se aleja de allí. Enzo hace ademán de seguirla por el muelle; pero Gioconda le manifiesta que de hacerlo encontrará la muerte. Añádele que un infame lo ha descubierto al Gran Consejo, y que solo puede salvarse escapando á fuerza de velas. En aquel momento, oyesse un estallido, anuncio de que las galeras de la república van á echarse sobre el «Hécate». Elévase entre los marineros del bergantín la voz de «¿quién puede»; pero Enzo pega fuego á la Santa Bárbara y se echa al mar, pronunciando el nombre de Laura. La pobre Gioconda siente un arrebato de celos ante aquel recuerdo.

ACTO TERCERO

El primer cuadro pasa en una habitación de la Casa de oro. Alvise, presa de violenta agitación, forma proyectos de venganza contra su mujer, cuya infidelidad se promete castigar por medio del veneno. Entra Laura en escena, llamada por su esposo, y oye de labios de éste la terrible sentencia que le aguarda. En vano suplica Laura. Alvise le señala en el cuarto vecino un confesor y un ataúd, diciéndole «aquí está tu tálamo».

En este instante oyesse cantar una serenata en las aguas del canal. Alvise entrega un frasco de veneno á Laura y le ordena que apure su contenido antes de que concluya aquel canto. Parte Alvise y Gioconda, que había entrado en la habitación y ocultándose en su fondo, corre hácia Laura, arrebatándole el frasco y le entrega otro que contiene un narcótico. Explica Gioconda á Laura, que ha previsto su suerte y que en su virtud tiene preparado lo necesario para salvarla, invita á Laura á beber aquel narcótico, que á de darle una muerte aparente; añade que ella ya procurará lo demás, que ha dejado á su madre orando, y que tiene á sus fieles cantores al pie del palacio para lo que sea menester.

El segundo cuadro tiene lugar en un salón régiamente dispuesto, contiguo á la cámara mortuoria de Laura. Alvise recibe y cumplimenta á las damas, caballeros y máscaras que van entrando. El coro entona himnos á la virtud y al amor, mientras una mascarada ejecuta el hermoso ballable de las Horas. Al terminar el baile, Bernabé entra en la sala arrastrando tras de sí á la ciega, á quien dice haber encontrado sembrando mellejos. Contesta la ciega que estaba orando al pie de un lecho mortuorio, y confirma su declaración el sonido que se oye de la campana de los agonizantes. La multitud confusa y aterrada trata de abandonar aquel salón donde no puede ya reinar el placer; pero Alvise manifiesta que estando él alegre, nadie tiene derecho á demostrar tristeza en su presencia. Enzo arroja entonces la máscara y dice, encarándose con Alvise, que á él le cabe tal derecho, pues el Inquisidor le ha robado amor y patria. Alvise abre las cortinas del cuarto inmediato y muestra á los circunstantes á Laura, diciendo que la hizo morir por su mano por haber ultrajado á su honor. Enzo precipitase, puñal en mano, contra el verdugo de Laura; pero los guardias le detienen y se lo llevan del salón. El acto termina en medio de una conmoción general.

ACTO CUARTO

Desarrollase la acción en la isla de la Giudecca, en el átrio de un derruido pala-

cio. Al levantarse el telón, Gioconda se halla sola en la escena, absorba en sus trépidos pensamientos. Entre tanto avanzan por el fondo de una oscura callejuela dos hombres transportando á Laura, envuelta en un ancho paño negro. Llamán, ábreles Gioconda, y depositan el cuerpo de Laura en una cama oculta detrás de un biombo. Gioconda quiere recompensar á los cantores que le han servido, pero se niegan, diciendo que las obras de amistad no admiten recompensa. Encárgales al mismo tiempo Gioconda que hagan lo posible para encontrar á su ciega madre, desaparecida desde la última noche sin dejar rastro de su paradero. Al quedar sola Gioconda acaricia un puñal y el frasco de veneno destinado á Laura, complaciéndose en la idea de un suicidio.

Gioconda se halla presa de la más terrible desesperación, cuando Enzo penetra en el átrio y pregunta á Gioconda que es lo que desea de él, después de haberle arrancado de la cárcel. Contéstale Gioconda que desea darle «el sol, la vida, la libertad infinita, el placer y el porvenir, el amor y el paraíso». «Deliras, replicale Enzo, en vano sonríes á un moribundo, el amor no puede ya servirme de bálsamo, ni darme luz el mundo. Sólo desee besar otra vez todavía el santo féretro que sepulta á mi pobre Laura». «Pues bien, respóndele irónicamente Gioconda, cumple tu deseo, héroes desolado y fiel; el féretro de Laura está vacío, ¡ya lo he vaciado!» «Mientes, exclama Enzo». «Lo juro por aquella cruz, le interrumpe Gioconda.» «Furibunda, hiena que socavas los cementerios, Eunémides maldita celosa de la muerte, dime donde se halla mi ángel, ó mueres ahora mismo al golpe de puñal!» «Oh placer, exclama Gioconda, muerta por su mano!» Al tiempo de lanzarse Enzo á hierirla, aparece Laura pronunciando el nombre de su amante. Gioconda se ha retirado cubriéndose la cara con el manto. Esta nota aquella sombra, y el horror le hace pronunciar el nombre de Alvise. Enzo la tranquiliza; Laura reconoce á Gioconda, y dice á su amante que ella le ha salvado la vida. Entonces Enzo confiesa su error y cae junto con Laura á los pies de Gioconda.

Durante este cuadro oyesse de nuevo en el canal las lejanas voces de los cantores compañeros de Gioconda, que entonan aquella serenata, que fué para Laura caución de felicidad en vez de serlo de muerte. «Ahí están, dice Gioconda, á la feliz pareja, los remeros que os pondrán en salvo. Todo está previsto para que no encontreis obstáculos. A las primeras horas de la mañana el sol de Iliria alumbrará plenamente vuestra dicha.

«Ahora puedo morir», exclama Gioconda, apoderándose del frasco de veneno. «Mas no todavía, interrumpe luego, tengo que buscar á mi madre». Pónese á orar y recordando el odioso pacto que ha hecho con Bernabé, trata de huir. Pero en aquel momento aparece Bernabé reclamando el cumplimiento de la promesa contraída. «No faltaré á ella replica Gioconda, pero déjame que antes me adorne para tí, con todo el oropel que he usado en los sitios donde canté. Toma, le dice á Bernabé cuando estuvo vestida con su traje de fiesta, toma mi cuerpo», y se clava un puñal en el corazón. Bernabé se ceba todavía con su víctima, pues inclinándose á su oído le dice con furioso acento: «Ayer me ofendió tu madre; hoy la he ahogado en el canal». Pero Gioconda no pudo oír aquellas horribles palabras, había espirado ya.

ANUNCIOS

Sociedad General de Alumbrado

Satisfecha la Junta de Gobierno del constante aumento de consumo de gas que va obteniendo, acordó en sesión de ayer rebajar el precio á TREINTA CÉNTIMOS DE PESETA por metro cúbico, que es el que rige en la capital de la Provincia.

Dicho precio regirá para todos los consumidores desde el 1.º del corriente.

Mahon 10 Enero de 1893.—El Gerente, Juan F. Taltavull.

Don Rigoberto Garcia Blanco,

Jefe de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día tres de Febrero próximo y hora de las doce de la mañana, se procederá en este Juzgado, á la subasta de unas casas y patio y una porción de tierra contigua de cabida de tres cuarteras sembrado dividida en diferentes cercados y hortales propia de Miguel Olives y Cardona, situada en el caserío de las Barqueras, distrito de S. Luis, término municipal de Mahon, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribanía del actuario y bajo el tipo de seis mil setecientas cincuenta pesetas, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto, el diez por ciento de dicho precio, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca sin derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Miguel Monjo y Andreu, sigue contra el referido Miguel Olives y Cardona, sobre pago de cantidad.

Dado en Mahon á cinco de Enero de mil ochocientos noventa y tres.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

Banco de Mahon

En virtud del anuncio del Arrendatario de las cédulas personales de esta provincia, publicado en el Roletín Oficial núm. 4037 de 13 de Diciembre último, y á tenor de lo prevenido en el art. 45 de la vigente Instrucción, quedan en toda esta isla fuera de valor las cédulas personales del ejercicio precedente. El despacho de las cédulas del actual del actual ejercicio queda abierto en los pueblos de Menorca en los siguientes puntos:

En Mahon, recaudador D. Pascual J. Hernandez.

En Ciudadela, El Crédito Industrial Mercantil.

En Alayor, D. Francisco Petrus Roselló.

En Villa-Carlos, D. Jaime Pons Hernandez.

En Mercadal, D. Matías Thomás Sastre.

En Ferrerías, D. Jacinto Gutierrez

Horas de despacho de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Mahon 20 Enero 1893.—Por el Banco de Mahon, Delegado en Menorca del Arrendatario de las cédulas personales de las Baleares, el Director-Gerente, J. J. Rodriguez.

LA MENORQUINA

COMPANIA DE NAVEGACION

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, teniendo en cuenta que la comisión nombrada para la adquisición del vapor de la compañía, ha salido ya para el extranjero con dicho objeto, acordó en el día de ayer cobrar de los señores accionistas el último dividendo de cincuenta por ciento señalando para verificar el pago, los días 1.º al 10 inclusive del próximo mes de Febrero.

Mahon 11 Enero de 1893.—El Presidente accidental.—José Pasarins.—P. A. de la J. de G.—El Secretario.—Miguel Llamblas.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad abona los intereses devengados hasta 31 diciembre último por los depósitos constituidos con anterioridad al 1.º de Octubre próximo pasado.

Mahon 12 de Enero de 1893.—Gonzalons, Carreras y C.º

SIN COMPETENCIA

BARATURA SIN IGUAL

BARTOLOME PONS PONS

Zapatería «La Aurora»

PRIETO Y CAULES 7

	Pesetas
Botines caballero, par	3'50
Botines señora, id.	5'25
Botines pala charol, id.	5'75
Zapatos señora pala charol, id.	4'75
Zapatos señora piel, id.	3'75
Napoleones niño, id.	3'00
Zapatitos niño, id.	1'00
Polacas señora, id.	7'50
Polacas con pala charol señora, id.	7'50
Polacas niña con pala charol, id.	4'00
Polacas niña blancas, id.	4'00
Zapatos señora blancos, id.	3'75
Zapatos señora negros, id.	3'75

En su confeccion se emplean materiales de primera.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insuportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Funando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

Para vender

Lo está la casa calle de Cifuentes, formando esquina con la calle Prieto y Caules frente á la nueva carretera.

Otra casa situada en el pueblo de Mercadal calle de la Libertad, formando esquina con la carretera de Mahon á Ciudadela, y una porción de terreno contiguo en la cual hay un establo, con puerta á la de Mahon á S. Cristóbal.

Para informes calle de Prieto y Caules, número 8.

VENTA

Se venderán á voluntad de su dueño las casas número 45 de la calle de San Fernando y número 25 v. 27 de la calle de Anunciavay de esta ciudad

Admitirá proposiciones y enterará de las condiciones de la venta el Notario D. Francisco Andreu.

OPERARIAS

Se necesitan en la fábrica de géneros de punto de ESCUDERO Y FLAQUER.

* RENOVADOR ORIENTAL *

BOSTON

* PARA EL CABELLO *



Única preparación de indiscutibles resultados para fortalecer, hermosear, vigorizar y suavizar el cabello, poniéndolo lustroso, impidiendo su caída y devolviéndole siempre su color natural ó primitivo. Limpia el cuero, extirpa la caspa y mantiene la cabeza con la frescura, suavidad y lozanía de la juventud.

RESULTADOS PRÁCTICOS POSITIVOS NO MANCHA NI PERJUDICA

Dr. BOSTON (SPAIN) Chicago, E. U. A.

DE VENTA: DROGUERIAS, PERFUMERIAS Y FARMACIAS

Agentes generales para España: Pons Lletget y Soldevila: Sepúlveda, 203. Barcelona

Casino Balear

Se convoca Junta general extraordinaria de conformidad con el artículo 19 del Reglamento de dicho casino, para el domingo 22 del actual, á las 3 de la tarde, á los efectos que están de manifiesto en el salon de lectura.

Lo que se participa á los Sres. socios para los efectos convenientes.

Mahon 17 Enero de 1893.—El Secretario, Francisco Pons.

Subasta

El día 9 de Febrero próximo, á las once de la mañana, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la venta en licitación verbal de las siguientes fincas, con rebaja del 10 por 100 de su respectivo justiprecio.

Una casa en la calle de las Moreras de esta ciudad n.º 15.

Otra casa en la calle del Horno de la propia ciudad n.º 20.

Una estancia llamada Casa blanca situada en las inmediaciones de Alayor, compuesta de cuatro grupos con casa-habitación, boyera, pajar, era y otros edificios de cabida de unas 13 ó 14 cuarteras sembrado; la cual se venderá entera ó por grupos, según las proposiciones que se ofrezcan á juicio de la Comisión encargada de la subasta.

Dicho Notario informará de las condiciones de la subasta y demás antecedentes.

Mahon 18 Enero de 1893.

Subasta

El día treinta del corriente, á las once de la mañana, tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la venta en pública subasta, siendo la postura competente, de la casa n.º 31 de la calle de San Luis Gonzaga perteneciente á la herencia de José Amengual y Mas. Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta obian en poder de dicho Notario.

Fes de vida

Hojas de servicio

Libretas de alquiler

Certificados de origen

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público».

En venta

Lo están algunas obligaciones de la Compañía de carriles de Tarragona á Barcelona y Francia. En esta imprenta informarán.

En venta

Lo está la casa de la calle de San Fernando números 52 y 54. Para informes en la misma calle número 50 y al Notario don Francisco Mercadal.

Para vender

Lo está una viña de cabida de 6000 cepas sita en el camino viejo de San Clemente frente la Noria del Comisario, con casa de recreo, cisterna y demás. Para informes en esta imprenta.

Nodrizas

Una leche de pocos días desearía encontrar criatura para amamantar. Vive calle de S. Lorenzo núm. 13.

Nodrizas

Una que desearía amamantar en su propia casa. Vive en Alayor calle de S. Nicolas n.º 35.

Nodrizas

Una primeriza de 20 años de edad, leche de pocos días desearía encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos calle del Puerto n.º 26.

TINTA NEGRA

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.